

FRITZ BÖHLER B'90/DIE GRÜNEN STADTRATSFRAKTION BASLERSTR. 44 79540 LÖRRACH

Lörrach, den 18.6.2024

## **Zollprojekt: Kompromiss statt Stillstand**

Die schwierige Haushaltslage der Stadt Lörrach erfordert angesichts vielfältiger Investitions- und Sanierungsaufgaben klare Priorisierungen. Neubau und Instandhaltung von Schulen und Kitas sowie die Renovierung des Rathauses stehen dabei unstrittig im Fokus.

Darüber hinaus gibt es wichtige Vorhaben, bei denen unumgänglicher Sanierungsbedarf mit städtebaulichen Maßnahmen auf kluge Weise verbunden werden kann und - wenn irgend möglich – auch sollte. Dazu gehört das Projekt „Am Zoll / Riehen“, das eine sozialökologische Aufwertung der Basler Straße von der Grenze bis zum Stettener Bahnhof vorsieht und einen bedeutsamen Beitrag zur „Reparatur“ eines stark vernachlässigten Verkehrs- und Lebensraums leistet.

Die Grünen begrüßen, dass diese in der Vergangenheit immer wieder in Frage gestellte Maßnahme Gestalt annimmt. Die dazu nötige Modifikation des Projektes zeigt, dass sich bei hinreichender Planungskreativität und Bereitschaft zu Kompromissen auch in schwierigen Zeiten Handlungsspielräume eröffnen lassen, in denen sich dringliche Sanierungsarbeiten mit zukunftsweisenden Inwertsetzungen verbinden lassen. Um Stillstand zu vermeiden, sollten wir uns diese Perspektive trotz knapper Kassen auch zukünftig unbedingt offen halten.

Durch die Zuschussbewilligung des Aggloprogramms Basel über einen Betrag von einer knappen Million Franken kann die Stadt auf eine weitere bedeutende Fördersumme zugreifen. Als „Light“-Version konzentriert sich das modifizierte Projekt nun auf die Instandsetzung der maroden Asphaltdecke, nutzt dies aber auch zur Neueinteilung des Straßenraumes mittels Markierungsarbeiten, was dem Rad- und Fußverkehr zugutekommt. Hinzu kommen Entsiegelungsmaßnahmen, die neue Grünflächen und Baumpflanzungen möglich machen.

Indem der bereits bewilligte Förderantrag über „Nationale Projekte des Städtebaus“ angepasst wird, kann die darüber zugesagte Summe nun auch zur Sanierung des historischen Zollgebäudes genutzt werden, wo preisreduzierter Wohnraum entsteht. Der geplante Umbau des Bereiches am Stettener Bahnhof muss wegen fehlender Mittel allerdings leider um einige Jahre nach hinten verschoben werden.

Fritz Böhler für die GRÜNE Fraktion im Lörracher Stadtrat